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０会報は事業所内、各部署で回覧お願いします。お願い

第157回 簿記検定は令和3年2月28日（日）
の予定です

※承諾が得られた方のみ氏名を掲載しています。

　年男を迎えました。第２次ベビー
ブーム世代ですので、同年代が非
常に多く、学校卒業後は年を重ね
るごとにつきあいが希薄になって
きていますが、今年はみんなで集

まる計画を実現したいと仲間たちと相談中です。今年
もよろしくお願いいたします。山

商工会議所検定試験 合格者

おめでとうございます

正副会頭会議、糸魚川市スキー場安全対
策連絡協議会、（経団連）正副会長会議、
（県連）経営指導員資格認定試験、PF美
山プロジェクト打ち合わせ会議、PF緑で
つなぐ未来創造会議打ち合せ会議  
水曜会例会、翡翠婚プロジェクト実行委員
会、PF緑でつなぐ未来創造会議  
PFマッチング検討会、広報委員会  
シーサイドバレースキー場安全祈願祭  
会員増強特別委員会、中小企業庁ものづ
くり補助金支援事例ヒアリング
糸魚川地区国金友の会総会・秋季研修会、
糸魚川地区青色申告会「税務研修会」 
事業継続計画（ＢＣＰ）策定セミナー、PF
企業ストーリー発信事業打合せ会議  
翡翠婚モニターツアー（～11日）  
ザ・ビジネスモール登録団体全体研修会
（Web会議）    
正副会頭会議、糸魚川翡翠ジュエリー・アク
セサリーデザイン画コンテスト応募作品閲
覧会、PF緑でつなぐ未来創造会議打ち合
せ会議（Web会議）、PF生産性向上研究会
PF美山プロジェクト打ち合せ、糸魚川警
察署協議会、糸魚川マルシェ実行委員会 
次世代ビジネスリーダー研修（～18日）、
中小機構ハンズオン支援継続派遣終了報
告会
feel NIPPON 春 2021出展者打合せ会
議、松本糸魚川連絡道路建設促進期成同
盟会長野県要望、塩の道経済懇談会広域
観光連携担当者会議（Web会議）  
会員旅行実行委員会   
糸魚川市福祉協議会評議員会、糸魚川高
校２学年「総合的な探究の時間」成果発
表会、PF運営委員会   
正副会頭会議 
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事務局日誌 2020年12月

月の予定2
専門相談窓口 毎週第３水曜日　２月17日（水）
夜間経営相談室 毎週月～金曜日 ※要予約
正副会頭会議 ２月２日（火）、16日（火） 

次回「商工いといがわ」発行日は３月25日です。
第156回 簿記検定
（令和2年11月15日施行）

佐藤　大地 さん2級 近藤美砂乃 さん

多田　星玲 さん

清和めぐみ さん

他６名

他１名

3級

　糸魚川市では、障害者等の就労や買い物などに対し
て「合理的配慮」を行う事業者、団体に助成する制度
を創設しました。例えば、「店舗の入口に簡易のスロー
プを設置する」、「耳の聞こえにくい方に筆談ボードを
用意する」、「トイレに手すりを設置する」、「障害者用
の駐車場を新たに設置する」などの経費に対して助成
されます。

　本制度を利用する場合は、物品購入・工事施工の
前に申請が必要です。詳しくは、糸魚川市福祉事務所
障害係【☎552-1511／代表】にお尋ねください。

　障害のある方から、社会にあるバリアを取り除くため対応を必要
との意思が伝えられた時、負担が重すぎない範囲で対応すること。
　配慮によりみんなが暮らしやすいまちづくりへの理解を進めます。

❶商業者、医療機関などの民間事業者
❷自治会などの地域団体
❸サークルなどの民間団体

障害者等に合理的配慮を行う
事業者に助成します

利用できる団体、事業者

１）意思疎通ツールの作成…上限額2万円
　・音声メニュー　・耳マークの作成など

３）環境配慮工事の施工…上限額5万円
　・スロープ　・手すり　・私有地の白線ライン　
　・障害者優先駐車場の整備など

２）環境配慮物品の購入…上限額3万円
　・折り畳みスロープ　・順番呼び出しブザー
　・筆談ボード　・透明マスク
　・手すり（自ら設置）など

助成対象経費、助成額

合理的配慮とは…

糸魚川市障害者理解促進事業

※PF：糸魚川産業創造プラットフォーム
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糸魚川商工会議所
〒941-8601 新潟県糸魚川市寺町2-8-16

やっています
　管内事業者の皆さまに、当所の
事業やイベント、施策情報をタイム
リーにお届けします。糸魚川商工会
議所LINE公式アカウントの登録
をお願いします。

ひすいの
街めぐり
149

平岩地区の一斉雪降ろし
　道路を車両通行止めにして屋根の雪を道路へ落と
す「一斉雪下ろし」は、国道148号線平岩交差点か
らJR平岩駅までを時間規制の通行止めにして行う
大掛かりな除雪作業です。
　ここ最近は暖冬傾向だった為、目にする事も少な
くなった風景ですが、毎年２月頃を目処として行われ
ている平岩地区の冬の風物詩です。

糸魚川商工会議所HP

《写真撮影：赤野広報委員》



2021
　昨年11月30日に税制改正に対して地元選出高鳥衆
議院議員に要望書を提出いたしました。毎年上越地
域の３商工会議所（上越・糸魚川・新井）合同で行っ
ており高鳥議員の上越事務所に出向き、地元を預かる
古川秘書に要望内容の説明と要望書を提出いたしま
した。古川秘書からは高鳥議員にしっかり伝えさせて
いただくとの回答をいただいております。
　要望内容は以下の通りです。

資金繰りの改善、自己資本の充実を促す税制
措置に関して

消費税インボイス制度の導入凍結、電子帳簿
の推進、価格転嫁対策に関して

中小企業「変化への対応」を後押しする税制措
置に関して

　会員の皆様からの要望が多かったＰＣＲ検査費用
に対する補助金設置について市に要望したところ、市
では緊急性が高いと判断し、補助金の予算措置がな
され12月議会で議決されましたのでお知らせいたしま
す。ぜひ、企業活動のために補助金をご活用ください。

　その他、産業振興に対する市長要望項目について
は市の方で財源を検討の上、必要性の高いものを令
和３年度糸魚川市予算に反映し、３月に開催される市
議会で審議されることとなりますので今後の動向を見
守りたいと考えております。

ＰＣＲ検査費用補助金を
ご活用ください！

の
企業

皆様

詳しくは下記でご確認ください
（糸魚川市のＨＰから検索）

企業等新型コロナウイルス感染症
検査費用補助金 ※ＰＣＲ検査費用補助

https://www.city.itoigawa.lg.jp/7813.htm

国会議員に税制改正要望

年男2021

新年の抱負

趣味：バイク・ゴルフ

新しいこと・スピード・実行

代表取締役 歌川多喜司
㈱アド・クリーク

1961年
（S36）
2月20日生

新年の抱負

趣味：鴨の飼育

鉄牛　留まらず　一歩ずつ

代表 齊 藤 徳 治
ひばの木造園

1961年
（S36）
2月2日生

新年の抱負

趣味：盆栽・読書

持続する力

代表取締役 後 藤 高 根
トーヨーリトレッド㈱

1949年
（S24）
1月29日生

新年の抱負

趣味：ジョギング・ゴルフ

健康第一、安全第一、何事にも前向きに楽しく取り組む

代表取締役 小田島修平
㈱小田島建設

1961年
（S36）
10月26日生

ほか

の最新調査結果では、影響がないとの回答は４割程度、国内
取引や売り上げの減少、資金繰りの悪化という回答が合わせ
て７割近く占めており、多くの事業所が先行きに不安を感じて
いるようであります。今後の地域の景況状況を適時判断し、
市と連携し適切な経済支援策を実施していきたいと考えてお
りますので行政関係者の皆様よろしくお願いいたします。
　地域の長年の悲願でありました「地域高規格　松本・糸
魚川連絡道路」につきましては関係者のご尽力もあり、一昨
年の３月に山本から上刈間が「松糸・今井道路」として事業
化が決定し、高規格道路の要件を満たした今井地区西中バ
イパスも昨年の３月から供用が開始されております。今後は
事業化区間の早期着工と新潟県側全ルートの事業化決定に
向けてさらに要望活動を展開したいと考えております。
　合わせて、国道８号の親不知付近の道路改良と糸魚川
東バイパスの整備促進については財務省・国交省などに道
路整備の要望をした結果、親不知付近の道路整備に関して
令和２年度に調査費が予算化されており、糸魚川東バイパ
スについては設計作業が進められております。西の親不知
県境付近と東の糸魚川東バイパスの整備は糸魚川の産業
振興には不可欠な道路であり、これからも要望活動を続け
ていきますので、地元産業界の皆様からも整備促進につい
て特段のご支援をお願いするものであります。
　道路と合わせ、産業振興には欠かせない姫川港も２～３
万トン級の大型船の接岸が可能な西岸壁の整備が進んで
おり、道路・港など社会インフラ整備は地域振興には大変
重要でありますので、本日ご出席いただきましたご来賓の
皆様には高い席から失礼ではありますが、今まで以上にご
支援をお願い申し上げますとともに関係する企業の皆さん
からのご支援も合わせてお願いするものであります。
　交流人口拡大も地域経済にとっては重要な課題であり、
会議所では地域の固有資源である「ヒスイ」や「奴奈川姫」
を活用した地域ブランド化事業をさらに推進しております。
　昨年の12月には「むすびいと」ブランドの商品を詰め合
わせた「むすびいとギフトボックス2020」を限定販売し完
売いたしました。さらに２年ほど前から検討が重ねられてき
た結婚35周年を祝う「翡翠婚」も昨年12月に観光協会などと
連携して試験的に実施したところです。このモニターツアーの
意見を参考として本年の６月には第１回の「翡翠婚ツアー」を

　昨年はコロナ禍の中で大変な思いで過ごされた方が多く
おられますが、あけましておめでとうございます。皆様にお
かれましては新しい年を迎え気持ちを新たにされたことと
思います。
　国内でコロナウイルスの感染拡大が始まったのが昨年の
２月からで、その時点ではこのように感染者が拡大し国内
経済が混乱するとは誰も予測できなかったのではないでしょ
うか。感染拡大の影響で飲食店や観光関連サービス業を
中心に経済活動が混迷し、今や多くの業種に影響が波及し
ています。振り返れば令和２年の一年間は世界並びに国内
がコロナ感染症に振り回され続けた一年でありました。
　当所では、コロナウイルスの影響で落ち込み始めた地域経
済を支えるために糸魚川市からの支援により、６月から「プ
レミアム商品券」３億３千万円分、７月にはコロナの影響を
受け大きく売り上げが落ち込んだ飲食関係を支援するため
「糸魚川元気応援券」１億５千万円分を発売し、市内におい
てそれぞれの経済効果が得られたと考えております。さら
に、12月１日から本年３月まで使用可能となる第２弾の「プ
レミアム商品券」５万冊、５億５千万円分の発売を予定し、
購入募集したところ約1.7倍の８万６千冊の申し込みがあり
ました。糸魚川市の全面的な協力もあり、抽選や冊数調整
をせず全員が希望通りの冊数を購入できるように商品券を
増刷し購入していただきました。
　これにより、本年３月末までに９億５千万円近くが市内
で消費される予定であります。特に今回は一人の購入限度
額並びに一回の買い物での使用限度額を大幅に引き上げ、
住宅のリフォームや自動車など大型消費に使用してもらえ
るように配慮したところであります。その結果、リフォーム・
自動車・家電品などにも多くの商品券が使用されており、地
域経済の支援に効果を発揮していくものと期待をしている
ところであります。
　地域の景況でありますが、令和２年の１月から６月までの
前期景況調査結果は、会報の９月号でお知らせいたしまし
たが、当所管内は災害復旧が終盤となったことやコロナ感
染症の影響もあり、全業種において大きくマイナス域となり
低水準となりました。１月に実施予定の後期景況調査の結
果を心配しているところであります。
　昨年、４回実施したコロナ影響緊急アンケート調査の12月

実施する予定であります。会員の皆様の中に結婚35周年に
該当する方がおられましたら是非、参加いただき二人でお祝
いをしていただければ幸いであります。
　今後もヒスイを中心とした「ジオパーク」「温泉」「海・魚」
などの糸魚川特有の観光資源を活用した旅行商品の開発
を観光協会や市役所・地域振興局と連携して推進し、糸魚
川市への交流人口拡大による地域経済への波及効果を高
めたいと考えております。
　当所の重点事業の一つとして推進している、ものづくり企
業の雇用や市場開拓などを図るための「産業創造プラット
ホーム」は精力的に活動しており、現在会員企業も53社を数
えるまでに成長し着 と々基盤が整いつつあります。内容につい
て話を聞いてみたいという企業の方は会議所にお問い合わせ
いただければ説明にお伺いします。ぜひ、会議所の会員企業
の皆様からは積極的な参画をお願いするものであります。
　令和３年の早期にコロナ感染症の終息を願っております
が、今しばらく時間がかかるものと思われます。当所は、会
員を含めた個社支援と地域振興の２本の柱で取り組んでい
ますが、本年は特にコロナの影響を受ける企業の金融支援、
経営改善、販路開拓、経営計画策定支援など昨年に増して
その役割が求められるものと思っております。役職員一丸と
なってこの困難な状況を乗り切っていきたいと考えておりま
すので、会員ならびに関係団体の皆さまのご支援、ご協力
をお願い申し上げる次第であります。
　結びに、本年はコロナ感染症が早期に終息し、会員企業
の皆様にとって良い年となることをご祈念申し上げまして、
あいさつとさせていただきます。本年もよろしくお願いいた
します。

　１月６日、令和３年新年賀詞交換会がヒスイ王国館で開催
されました。今回は新型コロナウイルス感染症の感染防止の
ため、会員事業所１名、来賓も限られた方のみとして総勢約
150名、懇親会はせずにセレモニーのみ行われました。
　猪又会頭による年頭の挨拶の後、米田　徹糸魚川市長、髙
鳥修一衆議院議員、中村康司新潟県議会議員が祝辞を述べ
られました。 会場には約150人の会員が参加

猪又会頭による年頭の挨拶

年頭所感 糸魚川商工会議所 会頭 猪又  史博

地域経済に元気が出るような１年に地域経済に元気が出るような１年に

新年賀詞交換会は感染防止に努め
セレモニーのみ開催

令和３年１月号2 3令和３年１月号



2021
　昨年11月30日に税制改正に対して地元選出高鳥衆
議院議員に要望書を提出いたしました。毎年上越地
域の３商工会議所（上越・糸魚川・新井）合同で行っ
ており高鳥議員の上越事務所に出向き、地元を預かる
古川秘書に要望内容の説明と要望書を提出いたしま
した。古川秘書からは高鳥議員にしっかり伝えさせて
いただくとの回答をいただいております。
　要望内容は以下の通りです。

資金繰りの改善、自己資本の充実を促す税制
措置に関して

消費税インボイス制度の導入凍結、電子帳簿
の推進、価格転嫁対策に関して

中小企業「変化への対応」を後押しする税制措
置に関して

　会員の皆様からの要望が多かったＰＣＲ検査費用
に対する補助金設置について市に要望したところ、市
では緊急性が高いと判断し、補助金の予算措置がな
され12月議会で議決されましたのでお知らせいたしま
す。ぜひ、企業活動のために補助金をご活用ください。

　その他、産業振興に対する市長要望項目について
は市の方で財源を検討の上、必要性の高いものを令
和３年度糸魚川市予算に反映し、３月に開催される市
議会で審議されることとなりますので今後の動向を見
守りたいと考えております。

ＰＣＲ検査費用補助金を
ご活用ください！

の
企業

皆様

詳しくは下記でご確認ください
（糸魚川市のＨＰから検索）

企業等新型コロナウイルス感染症
検査費用補助金 ※ＰＣＲ検査費用補助

https://www.city.itoigawa.lg.jp/7813.htm

国会議員に税制改正要望

年男2021

新年の抱負

趣味：バイク・ゴルフ

新しいこと・スピード・実行

代表取締役 歌川多喜司
㈱アド・クリーク

1961年
（S36）
2月20日生

新年の抱負

趣味：鴨の飼育

鉄牛　留まらず　一歩ずつ

代表 齊 藤 徳 治
ひばの木造園

1961年
（S36）
2月2日生

新年の抱負

趣味：盆栽・読書

持続する力

代表取締役 後 藤 高 根
トーヨーリトレッド㈱

1949年
（S24）
1月29日生

新年の抱負

趣味：ジョギング・ゴルフ

健康第一、安全第一、何事にも前向きに楽しく取り組む

代表取締役 小田島修平
㈱小田島建設

1961年
（S36）
10月26日生

ほか

の最新調査結果では、影響がないとの回答は４割程度、国内
取引や売り上げの減少、資金繰りの悪化という回答が合わせ
て７割近く占めており、多くの事業所が先行きに不安を感じて
いるようであります。今後の地域の景況状況を適時判断し、
市と連携し適切な経済支援策を実施していきたいと考えてお
りますので行政関係者の皆様よろしくお願いいたします。
　地域の長年の悲願でありました「地域高規格　松本・糸
魚川連絡道路」につきましては関係者のご尽力もあり、一昨
年の３月に山本から上刈間が「松糸・今井道路」として事業
化が決定し、高規格道路の要件を満たした今井地区西中バ
イパスも昨年の３月から供用が開始されております。今後は
事業化区間の早期着工と新潟県側全ルートの事業化決定に
向けてさらに要望活動を展開したいと考えております。
　合わせて、国道８号の親不知付近の道路改良と糸魚川
東バイパスの整備促進については財務省・国交省などに道
路整備の要望をした結果、親不知付近の道路整備に関して
令和２年度に調査費が予算化されており、糸魚川東バイパ
スについては設計作業が進められております。西の親不知
県境付近と東の糸魚川東バイパスの整備は糸魚川の産業
振興には不可欠な道路であり、これからも要望活動を続け
ていきますので、地元産業界の皆様からも整備促進につい
て特段のご支援をお願いするものであります。
　道路と合わせ、産業振興には欠かせない姫川港も２～３
万トン級の大型船の接岸が可能な西岸壁の整備が進んで
おり、道路・港など社会インフラ整備は地域振興には大変
重要でありますので、本日ご出席いただきましたご来賓の
皆様には高い席から失礼ではありますが、今まで以上にご
支援をお願い申し上げますとともに関係する企業の皆さん
からのご支援も合わせてお願いするものであります。
　交流人口拡大も地域経済にとっては重要な課題であり、
会議所では地域の固有資源である「ヒスイ」や「奴奈川姫」
を活用した地域ブランド化事業をさらに推進しております。
　昨年の12月には「むすびいと」ブランドの商品を詰め合
わせた「むすびいとギフトボックス2020」を限定販売し完
売いたしました。さらに２年ほど前から検討が重ねられてき
た結婚35周年を祝う「翡翠婚」も昨年12月に観光協会などと
連携して試験的に実施したところです。このモニターツアーの
意見を参考として本年の６月には第１回の「翡翠婚ツアー」を

　昨年はコロナ禍の中で大変な思いで過ごされた方が多く
おられますが、あけましておめでとうございます。皆様にお
かれましては新しい年を迎え気持ちを新たにされたことと
思います。
　国内でコロナウイルスの感染拡大が始まったのが昨年の
２月からで、その時点ではこのように感染者が拡大し国内
経済が混乱するとは誰も予測できなかったのではないでしょ
うか。感染拡大の影響で飲食店や観光関連サービス業を
中心に経済活動が混迷し、今や多くの業種に影響が波及し
ています。振り返れば令和２年の一年間は世界並びに国内
がコロナ感染症に振り回され続けた一年でありました。
　当所では、コロナウイルスの影響で落ち込み始めた地域経
済を支えるために糸魚川市からの支援により、６月から「プ
レミアム商品券」３億３千万円分、７月にはコロナの影響を
受け大きく売り上げが落ち込んだ飲食関係を支援するため
「糸魚川元気応援券」１億５千万円分を発売し、市内におい
てそれぞれの経済効果が得られたと考えております。さら
に、12月１日から本年３月まで使用可能となる第２弾の「プ
レミアム商品券」５万冊、５億５千万円分の発売を予定し、
購入募集したところ約1.7倍の８万６千冊の申し込みがあり
ました。糸魚川市の全面的な協力もあり、抽選や冊数調整
をせず全員が希望通りの冊数を購入できるように商品券を
増刷し購入していただきました。
　これにより、本年３月末までに９億５千万円近くが市内
で消費される予定であります。特に今回は一人の購入限度
額並びに一回の買い物での使用限度額を大幅に引き上げ、
住宅のリフォームや自動車など大型消費に使用してもらえ
るように配慮したところであります。その結果、リフォーム・
自動車・家電品などにも多くの商品券が使用されており、地
域経済の支援に効果を発揮していくものと期待をしている
ところであります。
　地域の景況でありますが、令和２年の１月から６月までの
前期景況調査結果は、会報の９月号でお知らせいたしまし
たが、当所管内は災害復旧が終盤となったことやコロナ感
染症の影響もあり、全業種において大きくマイナス域となり
低水準となりました。１月に実施予定の後期景況調査の結
果を心配しているところであります。
　昨年、４回実施したコロナ影響緊急アンケート調査の12月

実施する予定であります。会員の皆様の中に結婚35周年に
該当する方がおられましたら是非、参加いただき二人でお祝
いをしていただければ幸いであります。
　今後もヒスイを中心とした「ジオパーク」「温泉」「海・魚」
などの糸魚川特有の観光資源を活用した旅行商品の開発
を観光協会や市役所・地域振興局と連携して推進し、糸魚
川市への交流人口拡大による地域経済への波及効果を高
めたいと考えております。
　当所の重点事業の一つとして推進している、ものづくり企
業の雇用や市場開拓などを図るための「産業創造プラット
ホーム」は精力的に活動しており、現在会員企業も53社を数
えるまでに成長し着 と々基盤が整いつつあります。内容につい
て話を聞いてみたいという企業の方は会議所にお問い合わせ
いただければ説明にお伺いします。ぜひ、会議所の会員企業
の皆様からは積極的な参画をお願いするものであります。
　令和３年の早期にコロナ感染症の終息を願っております
が、今しばらく時間がかかるものと思われます。当所は、会
員を含めた個社支援と地域振興の２本の柱で取り組んでい
ますが、本年は特にコロナの影響を受ける企業の金融支援、
経営改善、販路開拓、経営計画策定支援など昨年に増して
その役割が求められるものと思っております。役職員一丸と
なってこの困難な状況を乗り切っていきたいと考えておりま
すので、会員ならびに関係団体の皆さまのご支援、ご協力
をお願い申し上げる次第であります。
　結びに、本年はコロナ感染症が早期に終息し、会員企業
の皆様にとって良い年となることをご祈念申し上げまして、
あいさつとさせていただきます。本年もよろしくお願いいた
します。

　１月６日、令和３年新年賀詞交換会がヒスイ王国館で開催
されました。今回は新型コロナウイルス感染症の感染防止の
ため、会員事業所１名、来賓も限られた方のみとして総勢約
150名、懇親会はせずにセレモニーのみ行われました。
　猪又会頭による年頭の挨拶の後、米田　徹糸魚川市長、髙
鳥修一衆議院議員、中村康司新潟県議会議員が祝辞を述べ
られました。 会場には約150人の会員が参加

猪又会頭による年頭の挨拶

年頭所感 糸魚川商工会議所 会頭 猪又  史博

地域経済に元気が出るような１年に地域経済に元気が出るような１年に

新年賀詞交換会は感染防止に努め
セレモニーのみ開催

令和３年１月号2 3令和３年１月号



　ブライダルデー（結婚記念日）の結婚25周年を「銀婚
式」、50周年を「金婚式」とされていますが、結婚記念日
の35周年は「翡翠婚式」とされています。当市固有の資源
「翡翠」と古事記に残る「ラブロマンス」を誘客に活かそう
と、当所では令和元年度に地域力活用無限大全国展開プ
ロジェクト（調査研究事業）補助金を活用し、特別委員会
を設置し、「ヒスイの聖地で結婚35周年を祝う・翡翠婚」
の旅行商品化に向けた検討を進めてきました。
　本年度、新潟県の「消費喚起・需要拡大プロジェクト」
応援事業補助金の採択を受け、事業のひとつとして「翡
翠婚モニターツアー」を12月10日、11日の２日間に実施し、
上越地域在住の５組のご夫婦に参加いただきました。
　ツアーでは夫婦手紙の交換、誓約書署名などの翡翠婚
式をはじめ、リゾート列車雪月花乗車、美術館・博物館鑑
賞、温泉宿翡翠婚メニュー夕食（宿泊）など翡翠にこだわっ
た内容で糸魚川を楽しんでいただきました。

　「女性からすると翡翠はと
ても魅力的。翡翠を見てさら
に親近感がわき幸せな気持
ちになった」「日頃夫婦の事
を見つめなおすことがないの
で、35周年の翡翠婚式は他の
方にもおススメしたい」などと
いった声が寄せられました。

　２月には「翡翠婚」の
プロモーション動画の公
開を予定、６月５日、６日
に第１回目となる「翡翠
婚ツアー」の実施を計画
しています。

令和元年度「翡翠と神話の地糸魚川特別委員会」で開発

『翡翠婚モニターツアー』を開催
参加者の皆さん

実行委員

アクサ生命保険株式会社
新潟支社　上越営業所　糸魚川分室　
〒941-8601 糸魚川市寺町2-8-16
糸魚川商工会議所内
TEL 025-553-1088AXA-A2-2004-0121/9F7

●
●
●
●
●
●

新入会員の承認について
糸魚川市くらしと公共交通ガイドブックへの協賛について
新年賀詞交換会の参加状況について
「消費喚起・需要拡大プロジェクト」応援事業について
（経団連）第４次コロナ調査の集計結果について
（経団連）第２弾プレミアム商品券事業の状況について ほか

12月15日
●日程調整

令和３年１月４日
●
●
新年賀詞交換会のスケジュールについて
新潟県雇用環境整備財団　県外等進学者向け「レッツUターン」登録
者への「就職情報提供サービス」について ほか

糸魚川高校２学年「総合的な探求の時間」成果発表会、経済三団体共
催新年祝賀会、糸魚川青年会議所新年祝賀会、糸魚川法人会新年賀詞
交換会・デザイン画コンテスト表彰式、能生商工会新年賀詞交換会 ほか

●
●
●
●
●
●

新入会員の承認について
新年賀詞交換会の参加状況について
市・駅北空き店舗ビル２棟の取得について
第四・北越銀行合併による１号議員の１名減について
令和３年度都市景観大賞「都市空間部門」共同応募について
（経団連）市産業振興施策に係る要望に対する回答について ほか

12月28日
●日程調整 青海町商工会新年賀詞交換会、糸魚川市特別職報酬審議会 ほか

正
副
会
頭
会
議

　コロナ禍に伴う経済対策として実施しているプレミアム
商品券の第２弾「いといがわdeもっとお買い物プレミアム
商品券」が好調です。当初5万冊（5.5億円分）発行で11
月18日までハガキによる申込受付を行いましたが、8.6万
冊を超える申し込みがありました。市では、抽選すること
なく申込みした全員から購入してもらおうと何とか予算を
確保。12月１日から使用開始となり、総額約9.5億円分が
市内で消費されることになります。
　今回の商品券事業では、プレミアム率は従前同様10％
としたものの、家電、自動車やリフォームなどにも使える
よう1人の購入限度額を50万円としたことから当初の予定
を大幅に上回る申し込みとなりました。
　これまで、３回回収券の換金を行いましたが、合計で４
億1700万円が換金されています。食品スーパーはもとより、
自動車、家電、工務店、ホームセンターなど幅広い業種で
使用されていてプレミアム商品券による地域内の経済効
果は確実に表れていると言えます。

プレミアム商品券で
９億円を超える経済効果

もっと
いといがわ
お いモノ

　今後取り組むべきことでは、「経費の節減」が最も多く
56.1％、次いで「既存事業の拡充、強化」27.7％、「販路拡
大」25.3％、「経営計画の見直し」23.5％と多くなっています。
当面は経費節減や既存事業を中心にできるところから対応
を行い、コロナの影響は今後も続くという見方から、徐々に
販路拡大や新分野への進出、ネット販売などを考えていく動
きが感じられます。当所としても販路拡大や新たな販売方法、
事業計画策定においては企業の実情に合わせて対応を検討
したり専門家を入れるなど、全力で支援していくことにして
います。
　忘新年会の予定では、「行う」という回答は10.2％である
一方で、「行わない」とする回答が56.2％と半数を超えていま
す。12月、１月は飲食店にとっても納入業者にとっても最盛
期であるだけに、宴会や会合、懇親会の中止は地域の経済
にとって大きな打撃となります。

　昨年12月、第４回目となる新型コロナウイルスの影響に関
する調査を市内の商工会議所、商工会会員を対象に実施し
ました。回答数328会員で、回答率は26.8％。
　12月１日時点でのコロナウイルスが経営に影響があるとす
る回答は59.1％で、前回８月の調査と比べて２ポイント減少
しました。影響の大きなものでは「国内取引先への出荷、売
上の減少」が39.9％で最も多く、次いで「資金繰りの悪化」
24.1％。今後考えられる影響では、影響があるとする回答が
78.7％（前回79.6％）と前回をやや下回ったものの、引き続き
約８割の事業者が先行きを不安視しています。今後１年間の
売上への影響でも、「ほぼ影響はない」、「増加する」を合わ
せて25.7％である一方、「１～２割減少」44.5％、「３～４割
減少」23.5％、「５割以上減少」も6.3％あり、７割を超える企
業でこの先１年間も売上減少が続くと見ています。
　今回新たに「今後取り組むべきこと」と「忘新年会」の予
定を聞きました。（表1、表2）

忘新念会は
取りやめ

なお
半数以上

6
が

割で経営に影響あり

忘年会、新年会の予定

1

2

3

4

行う 33

57

51

181

17.7％

15.8％

56.2％

10.2％

行わない

検討中

もともと行わない

表２

今後、取り組むべきこと（複数回答可）

1

2

3

4

経費の節減 184

15

34

31

4.6％

10.4％

9.5％

56.1％

人員の削減、雇用調整

事業の縮小

事業譲渡、廃業の検討

5

6

7

8

9 19 5.8％

43

83

48

91

13.1％

25.3％

14.6％

27.7％既存事業の拡充、強化

新分野への進出、業態転換

販路拡大

ネット販売の導入、強化

キャッシュレス化の導入

10

11

12

13

14 8 2.4％

34

77

12

32

10.4％

23.5％

3.7％

9.8％オンライン会議

テレワーク、在宅勤務

経営計画の見直し

特に対応は考えていない

その他

表１

第4回コロナ影響調査

4 5令和３年１月号 令和３年１月号



　ブライダルデー（結婚記念日）の結婚25周年を「銀婚
式」、50周年を「金婚式」とされていますが、結婚記念日
の35周年は「翡翠婚式」とされています。当市固有の資源
「翡翠」と古事記に残る「ラブロマンス」を誘客に活かそう
と、当所では令和元年度に地域力活用無限大全国展開プ
ロジェクト（調査研究事業）補助金を活用し、特別委員会
を設置し、「ヒスイの聖地で結婚35周年を祝う・翡翠婚」
の旅行商品化に向けた検討を進めてきました。
　本年度、新潟県の「消費喚起・需要拡大プロジェクト」
応援事業補助金の採択を受け、事業のひとつとして「翡
翠婚モニターツアー」を12月10日、11日の２日間に実施し、
上越地域在住の５組のご夫婦に参加いただきました。
　ツアーでは夫婦手紙の交換、誓約書署名などの翡翠婚
式をはじめ、リゾート列車雪月花乗車、美術館・博物館鑑
賞、温泉宿翡翠婚メニュー夕食（宿泊）など翡翠にこだわっ
た内容で糸魚川を楽しんでいただきました。

　「女性からすると翡翠はと
ても魅力的。翡翠を見てさら
に親近感がわき幸せな気持
ちになった」「日頃夫婦の事
を見つめなおすことがないの
で、35周年の翡翠婚式は他の
方にもおススメしたい」などと
いった声が寄せられました。

　２月には「翡翠婚」の
プロモーション動画の公
開を予定、６月５日、６日
に第１回目となる「翡翠
婚ツアー」の実施を計画
しています。

令和元年度「翡翠と神話の地糸魚川特別委員会」で開発

『翡翠婚モニターツアー』を開催
参加者の皆さん

実行委員

アクサ生命保険株式会社
新潟支社　上越営業所　糸魚川分室　
〒941-8601 糸魚川市寺町2-8-16
糸魚川商工会議所内
TEL 025-553-1088AXA-A2-2004-0121/9F7

●
●
●
●
●
●

新入会員の承認について
糸魚川市くらしと公共交通ガイドブックへの協賛について
新年賀詞交換会の参加状況について
「消費喚起・需要拡大プロジェクト」応援事業について
（経団連）第４次コロナ調査の集計結果について
（経団連）第２弾プレミアム商品券事業の状況について ほか

12月15日
●日程調整

令和３年１月４日
●
●
新年賀詞交換会のスケジュールについて
新潟県雇用環境整備財団　県外等進学者向け「レッツUターン」登録
者への「就職情報提供サービス」について ほか

糸魚川高校２学年「総合的な探求の時間」成果発表会、経済三団体共
催新年祝賀会、糸魚川青年会議所新年祝賀会、糸魚川法人会新年賀詞
交換会・デザイン画コンテスト表彰式、能生商工会新年賀詞交換会 ほか

●
●
●
●
●
●

新入会員の承認について
新年賀詞交換会の参加状況について
市・駅北空き店舗ビル２棟の取得について
第四・北越銀行合併による１号議員の１名減について
令和３年度都市景観大賞「都市空間部門」共同応募について
（経団連）市産業振興施策に係る要望に対する回答について ほか

12月28日
●日程調整 青海町商工会新年賀詞交換会、糸魚川市特別職報酬審議会 ほか

正
副
会
頭
会
議

　コロナ禍に伴う経済対策として実施しているプレミアム
商品券の第２弾「いといがわdeもっとお買い物プレミアム
商品券」が好調です。当初5万冊（5.5億円分）発行で11
月18日までハガキによる申込受付を行いましたが、8.6万
冊を超える申し込みがありました。市では、抽選すること
なく申込みした全員から購入してもらおうと何とか予算を
確保。12月１日から使用開始となり、総額約9.5億円分が
市内で消費されることになります。
　今回の商品券事業では、プレミアム率は従前同様10％
としたものの、家電、自動車やリフォームなどにも使える
よう1人の購入限度額を50万円としたことから当初の予定
を大幅に上回る申し込みとなりました。
　これまで、３回回収券の換金を行いましたが、合計で４
億1700万円が換金されています。食品スーパーはもとより、
自動車、家電、工務店、ホームセンターなど幅広い業種で
使用されていてプレミアム商品券による地域内の経済効
果は確実に表れていると言えます。

プレミアム商品券で
９億円を超える経済効果

もっと
いといがわ
お いモノ

　今後取り組むべきことでは、「経費の節減」が最も多く
56.1％、次いで「既存事業の拡充、強化」27.7％、「販路拡
大」25.3％、「経営計画の見直し」23.5％と多くなっています。
当面は経費節減や既存事業を中心にできるところから対応
を行い、コロナの影響は今後も続くという見方から、徐々に
販路拡大や新分野への進出、ネット販売などを考えていく動
きが感じられます。当所としても販路拡大や新たな販売方法、
事業計画策定においては企業の実情に合わせて対応を検討
したり専門家を入れるなど、全力で支援していくことにして
います。
　忘新年会の予定では、「行う」という回答は10.2％である
一方で、「行わない」とする回答が56.2％と半数を超えていま
す。12月、１月は飲食店にとっても納入業者にとっても最盛
期であるだけに、宴会や会合、懇親会の中止は地域の経済
にとって大きな打撃となります。

　昨年12月、第４回目となる新型コロナウイルスの影響に関
する調査を市内の商工会議所、商工会会員を対象に実施し
ました。回答数328会員で、回答率は26.8％。
　12月１日時点でのコロナウイルスが経営に影響があるとす
る回答は59.1％で、前回８月の調査と比べて２ポイント減少
しました。影響の大きなものでは「国内取引先への出荷、売
上の減少」が39.9％で最も多く、次いで「資金繰りの悪化」
24.1％。今後考えられる影響では、影響があるとする回答が
78.7％（前回79.6％）と前回をやや下回ったものの、引き続き
約８割の事業者が先行きを不安視しています。今後１年間の
売上への影響でも、「ほぼ影響はない」、「増加する」を合わ
せて25.7％である一方、「１～２割減少」44.5％、「３～４割
減少」23.5％、「５割以上減少」も6.3％あり、７割を超える企
業でこの先１年間も売上減少が続くと見ています。
　今回新たに「今後取り組むべきこと」と「忘新年会」の予
定を聞きました。（表1、表2）

忘新念会は
取りやめ

なお
半数以上

6
が

割で経営に影響あり

忘年会、新年会の予定

1

2

3

4

行う 33

57

51

181

17.7％

15.8％

56.2％

10.2％

行わない

検討中

もともと行わない

表２

今後、取り組むべきこと（複数回答可）

1

2

3

4

経費の節減 184

15

34

31

4.6％

10.4％

9.5％

56.1％

人員の削減、雇用調整

事業の縮小

事業譲渡、廃業の検討

5

6

7

8

9 19 5.8％

43

83

48

91

13.1％

25.3％

14.6％

27.7％既存事業の拡充、強化

新分野への進出、業態転換

販路拡大

ネット販売の導入、強化

キャッシュレス化の導入

10

11

12

13

14 8 2.4％

34

77

12

32

10.4％

23.5％

3.7％

9.8％オンライン会議

テレワーク、在宅勤務

経営計画の見直し

特に対応は考えていない

その他

表１

第4回コロナ影響調査
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トレンド通信
ている若者がいます。ものは抜群に良いのですが、知名度もなく細々
と生産を続けていました。最初はとにかくボトルやパッケージのデザイ
ンをカッコよくして広く売り込みを図ったのですが、高価格がネックとな
り、さほど広がりませんでした。そこで方針を変え、ものは良いのだから
と腰を据えて、きちんとしたプロの評価を得る努力をしました。バーや
料亭など酒の目利きにアプローチして徐々に販路を得ていくと同時に、
国内や世界のコンクールに挑戦し続けてきました。３年ほどかかりよう
やくイタリアンやフレンチのシェフたちが集まるコンクールで受賞して、
自信と評価を持って広く売り込める土台をつくることができました。
　ありがちな商品から脱却するためにはいくつかの道があります。い
きなりメディアに取り上げられたり、有名人に評価されたりする幸運も
あるでしょう。間違いなく言えるのは、一つは圧倒的に真面目なものづ
くり、二つ目はデザイン面の改良に加え、コンクールや展示会出展など
人目に触れる努力をすることです。そして最も大事なのは、その努力
をしつこく継続することだと思います。
　2021年が皆さまにとってブレークスルー（創造と変革）の年になりま
すように。

　先日、瀬戸内地域の特産品をいくつかまとめて見る機会がありまし
た。ブランドとしてすっかり定着した瀬戸内レモンなどを手掛けている
地域です。さまざまな種類のかんきつでつくられたジャムやドレッシング、
それらの畑で採取された蜂蜜などで、どの商品も無添加の、色も味わ
いもナチュラルで高品質なものでした。大手メーカーの量産品と違って
少量をほぼ手づくりしているため、それなりに価格は高めになります。
　さて問題はここからです。これらの商品が地域でどのような位置を
占めているのかを確認するために、まず東京・銀座にある広島県のア
ンテナショップの店頭をのぞいてみました。そこには同じような原料を
使った同じような企画の商品がいくつもありました。私が最初に見た
ものは、その中でも最高の品質であることはすぐに分かりました。ただ、
この店頭にポンと置かれたときに、どれだけ売れるかを考えると簡単
ではないとも思いました。
　ではどうすればいいのでしょうか。私がアドバイスをするとしたら、ま
ず考えるのは売る相手を変えることです。いきなり多くの人の目に触
れる場所で勝負しようとすると、“ありがち”な商品として埋もれてしま
うことが目に見えています。ですから本当に品質に自信があるのなら、
勝負すべき相手はその差に大きな意味を見いだしてくれるプロを選
ぶべきだと思います。ＢtoＢのトップレベルに選ばれるようブラッシュアッ
プして、その評価と実績を得てから、もし事業規模を拡大したいのな
らＢtoＣへ展開すればいいのです。最近はインターネットの広がりなど
により、コンシューマー（消費者）でもプロ並み、あるいはプロ以上のこ
だわりを持つ人が一定の顧客として見込めるようにもなっています。ター
ゲットにするなら、まずこの範囲までと決めた方がいいでしょう。
　私の故郷である和歌山県の梅農家で非常に特徴的な梅酒をつくっ

“ありがち”から脱却して突き抜けるには

日経ＢＰ総合研究所　上席研究員 渡 辺 和 博
１９８６年筑波大学大学院理工学研究科修士課程修了。同年日本経
済新聞社入社。全国各地のものづくり企業、自治体、地域商社やＤＭ
Ｏなどを取材、地域に持続的に稼げるビジネスをつくることをテーマ
にした著書『地方発ヒットを生む逆算発想のものづくり』がある。全国
の商工会議所などで地域活性化や名産品開発を支援する講演など
を実施している。

わたなべ・かずひろ

　新年明けましておめでとうございます。
　日頃より、当青年会議所の活動にご理解・ご協力を賜り
誠にありがとうございます。
　2021年度は、スローガンを「KEEP GROWING」と掲げ、
副題に～糸魚川の希望溢れる未来に向かって、共に成長
しよう～と添えさせていただきました。
　今、私たちを取り巻く環境は急激に変化をしており、様
々な地域課題の解決に向けて、自身の更なる成長が必要
だと感じています。コロナ禍という厳しい時だからこそ、自
己成長の場として、ＪＣを捉えてほしい。私たち自身が成長
し、まちのため、人のために貢献できる「人財」になろう！
そのような想いを込めさせていただきました。
　活動といたしましては、４委員会を設け、「ＩＣＴツール
を活用した活動の効率化、組織運営や事業構築に関する
知識の向上」、「会員拡大活動、交流を通じて互いの成長
を支え合える関係づくり」、「働きがいのある職場環境づく
りに向けた意識・知識の向上」、「移住希望者へ“糸魚川
の暮らしの魅力”の情報発信を行い、移住先としての認知
度向上を図る」以上の取り組みを行ってまいります。
　本年度もメンバー一丸となり、糸魚川の希望溢れる未来
の実現に向けて、精一杯活動に取り組んでまいりますので、
何卒よろしくお願いいたします。

理事長

協栄産業㈱

一般社団法人糸魚川青年会議所

図
の

意
私 Vol.355

～いといがわ～

※このコーナーは青年会議所に寄稿をお願いしています。

木島 嵩善

ＫＥＥＰ ＧＲＯＷＩＮＧ

　例えば、お子様、お孫様と遊んでいる時や、趣味のスポー
ツをしている時なども、急激かつ偶然なケガであれば、共
済金を請求いただけます。請求書の、ケガの原因を記入す
る欄に、急激かつ偶然だということが分かるようにご記入
ください。
　また、これらの共済は満6歳から加入いただけますので、
お子様、お孫様が学校でケガをした場合にも請求いただ
けます。 担当 総務課　塚田

サービス
会員

就労中の事故に限定せず、
生命傷害共済、傷害共済、爽やか共済は、

24時間いつでも補償します。

　糸魚川商工会議所には、糸魚川市内で事業を営まれ
ている商工業者（法人・個人・協同組合・団体等）の方
であれば、規模や業種、本支店を問わずにご入会いた
だけます。
　会員様のお知り合いの方等で未加入事業者の方がい
らっしゃいましたら是非当所まで情報をお寄せください。
　

　当所では令和３年２月末まで下記の特典をご用意し
て新規会員を大募集しております。

会員増強キャンペーン実施中!会員増強キャンペーン実施中!会員増強キャンペーン実施中!

特典１ 入会金(5,000円)が無料!

特典２ 令和２年度中の年会費が無料!

地域経済ミニ情報い と い が わ
前年BA
同月

A
B・傾向項　目 2019年

1月～12月 2019年8月2020年8月

10

9

8

7

6

5

4

3

1

2

市内金融機関預金高

同世帯数

糸魚川IC入出車輛数

同工場建築工事届出

糸魚川市人口

（　　）は新築分

同店舗併用住宅建築届出

上下水道使用量

糸魚川市一般住宅建築届出

ガス使用量

糸魚川市

求人倍率

糸魚川市

営業・その他

営業・その他

一般家庭

一般家庭

糸魚川職安管内
月間有効常用求人数
糸魚川職安管内
月間有効常用求職数

市振興・景気/県産育資金
申込件数

同申込金額

同申込金額

同貸付金額

当所マル経資金申込件数

市内金融機関貸金高
当所管内から国民生活金融
公庫へ普通貸付件数

単位

百万円

世帯

台

件

人

件

件

m

m

m

倍

m

人

人

件

千円

千円

千円

件

百万円

件

200,122

17,414

150,820

0

42,415

（5）

0

94,332

10

222,729

255,885

2.11

264,957

895

425

0

0

0

3,000

0

70,710

1

213,778

17,336

－

0

41,555

（12）

0

97,551

12

271,753

284,841

1.84

236,929

641

349

0

0

0

2,200

0

70,455

2

－

－

1,401,210

3

－

（83）

9

1,097,997

108

3,060,581

3,080,132

－

5,391,468

10,387

5,705

4

11,000

113,400

109,200

19

－

15

106.8

99.6

－

－

98.0

240.0

－

103.4

120.0

122.0

111.3

－0.27

89.4

71.6

82.1

－

－

－

0.0

－

99.6

0.0

※新型コロナウイルス感染症感染拡大に伴い、交通量データの掌握を国が行っているためデータ入手が不可　　

業績が改善しているわけではないが、新型コロナウイルスの影響
で社員の負担が増えているので、モチベーション向上のために
賃上げを実施した（一般工事業）
消費者の外出を控える動きが広がっていることを受け、秋冬物の
衣料品は前年同月比６割の売上となった。足元の感染再拡大の
影響から、来春の売上も前年同月比４割程度を見込んでおり、今
後の業績改善が見通せない（衣料品卸売業）
Go Toキャンペーン事業により、業績は回復しつつあるが、年末年
始を間近にして新型コロナウイルスの感染が再拡大していること
が不安である。年末年始は例年であれば飲食業にとって需要が
最も増加する時期であり、どれほどの影響があるか先行きを懸念
している（レストラン）

▶

▶ 

▶

10

－10

－30

－50

－90

－70

R2年
7月

R2年
8月

R2年
9月

R2年
10月

R2年
11月

R2年
12月

3ヶ月
先行き

R2年12月の概要
全国産業別業況ＤＩCCI-LOBO

商工会議所早期景気観測システム

サービス製造建設 小売卸売

巡回ペア訪問
振興委員と指導員の

振 興 委 員 園 田  岳 彦
経 営 指 導 員 黒 坂 　  忍

所 在 地
電 　 話
定 休 日

糸魚川市大字道平34-2
025-553-0002
土日祝・12/31～1/3

ワークセンターにしうみ

センター長 吉井  人光 さん

（福）奴奈川福祉会

ＨＰ　http://nunagawa-fukushikai.com/

を作り、学校や保育園、ＪＡひすい食
彩館、ハピー奴奈川店での販売や
注文販売も行っています。『養鶏事
業』は新潟県のブランド鶏（新潟地
鶏）「翠鶏（みどり）」の愛称で生産
販売しています。主に「生肉」「翠鶏
メンチカツ」「炊き込みご飯の素」「鶏
ガラスープ」「焼き鳥用生串」等の加
工品も販売。『給食弁当サービス事
業』は、栄養士が考えた体に優しい
日替のお弁当作り、委託先への弁当
宅配・高齢者配食サービスも行って
います。電話による注文やイベントで
の販売に加え、商工会議所１階にあ
る「わいわいマーケット」でも販売し
ておりますのでお気軽にお立ち寄り
ください。
　他の事業として専門職員による障
がい者の就職支援と就職後の就労
支援も行っています。事業主にとっ
ては障がい者法定雇用にも関わる
ことなのでお気軽にご相談ください。
　最後に、今後の展望を伺うと「今
後も企業の皆様方と一緒に地域を
明るくする活動のお手伝いをし、『健
常者』と『障がい者』が共生できる
街づくりの一助になればと考えてお
ります」と語ってくださいました。

　今回ご紹介するのは、（福）奴奈
川福祉会の部門の中のワークセン
ターにしうみです。
　ワークセンターにしうみのサービ
ス内容は、『就労移行支援』・『就労
継続支援Ｂ型』の多機能型事業所
として事業を行っています。
　『就労移行支援』『就労継続支援
（Ｂ型）』とは、就労を希望する障がい
のある方が、就労に必要な知識及び
能力の向上のために、多種多様な必
要な訓練などの支援を行っています。
　その中で、『製パン事業』は天然
酵母と米粉に拘り、安心安全なパン

　１口目は、20歳男性の7,110円～50歳女
性の21,100円と年齢と性別で異なります。
２口目以降は、およそ半額となります。60歳
以上の方も加入できます。また、掛金は全額
所得控除となり節税対策となります。

　個人事業主やフリーランスの人は国民年金に
加入しますが、国民年金に上乗せする公的年金
として国民年金基金があります。国民年金だけ
では老後が心配、という個人事業主の方も多い
と思います。是非、ご加入をご検討ください。

▶掛金

　65歳から受給できる年金額も年齢により
異なります。１口目は35歳で24万円、45歳
18万円、50歳12万円で、２口目以降は35
歳で12万円、50歳6万円となります。
　資料請求や詳しい試算は全国国民年金基
金新潟支部まで。（当所で取り次ぎします）

▶年金額

相談所長 北村雄一

国民年金基金で
老後の安心を

中小企業相談所コーナー

6 7令和３年１月号 令和３年１月号公共交通機関の維持、確保の観点から、新潟方面への出張の際には鉄道、高速バスを積極的に利用しましょう。



トレンド通信
ている若者がいます。ものは抜群に良いのですが、知名度もなく細々
と生産を続けていました。最初はとにかくボトルやパッケージのデザイ
ンをカッコよくして広く売り込みを図ったのですが、高価格がネックとな
り、さほど広がりませんでした。そこで方針を変え、ものは良いのだから
と腰を据えて、きちんとしたプロの評価を得る努力をしました。バーや
料亭など酒の目利きにアプローチして徐々に販路を得ていくと同時に、
国内や世界のコンクールに挑戦し続けてきました。３年ほどかかりよう
やくイタリアンやフレンチのシェフたちが集まるコンクールで受賞して、
自信と評価を持って広く売り込める土台をつくることができました。
　ありがちな商品から脱却するためにはいくつかの道があります。い
きなりメディアに取り上げられたり、有名人に評価されたりする幸運も
あるでしょう。間違いなく言えるのは、一つは圧倒的に真面目なものづ
くり、二つ目はデザイン面の改良に加え、コンクールや展示会出展など
人目に触れる努力をすることです。そして最も大事なのは、その努力
をしつこく継続することだと思います。
　2021年が皆さまにとってブレークスルー（創造と変革）の年になりま
すように。

　先日、瀬戸内地域の特産品をいくつかまとめて見る機会がありまし
た。ブランドとしてすっかり定着した瀬戸内レモンなどを手掛けている
地域です。さまざまな種類のかんきつでつくられたジャムやドレッシング、
それらの畑で採取された蜂蜜などで、どの商品も無添加の、色も味わ
いもナチュラルで高品質なものでした。大手メーカーの量産品と違って
少量をほぼ手づくりしているため、それなりに価格は高めになります。
　さて問題はここからです。これらの商品が地域でどのような位置を
占めているのかを確認するために、まず東京・銀座にある広島県のア
ンテナショップの店頭をのぞいてみました。そこには同じような原料を
使った同じような企画の商品がいくつもありました。私が最初に見た
ものは、その中でも最高の品質であることはすぐに分かりました。ただ、
この店頭にポンと置かれたときに、どれだけ売れるかを考えると簡単
ではないとも思いました。
　ではどうすればいいのでしょうか。私がアドバイスをするとしたら、ま
ず考えるのは売る相手を変えることです。いきなり多くの人の目に触
れる場所で勝負しようとすると、“ありがち”な商品として埋もれてしま
うことが目に見えています。ですから本当に品質に自信があるのなら、
勝負すべき相手はその差に大きな意味を見いだしてくれるプロを選
ぶべきだと思います。ＢtoＢのトップレベルに選ばれるようブラッシュアッ
プして、その評価と実績を得てから、もし事業規模を拡大したいのな
らＢtoＣへ展開すればいいのです。最近はインターネットの広がりなど
により、コンシューマー（消費者）でもプロ並み、あるいはプロ以上のこ
だわりを持つ人が一定の顧客として見込めるようにもなっています。ター
ゲットにするなら、まずこの範囲までと決めた方がいいでしょう。
　私の故郷である和歌山県の梅農家で非常に特徴的な梅酒をつくっ

“ありがち”から脱却して突き抜けるには

日経ＢＰ総合研究所　上席研究員 渡 辺 和 博
１９８６年筑波大学大学院理工学研究科修士課程修了。同年日本経
済新聞社入社。全国各地のものづくり企業、自治体、地域商社やＤＭ
Ｏなどを取材、地域に持続的に稼げるビジネスをつくることをテーマ
にした著書『地方発ヒットを生む逆算発想のものづくり』がある。全国
の商工会議所などで地域活性化や名産品開発を支援する講演など
を実施している。

わたなべ・かずひろ

　新年明けましておめでとうございます。
　日頃より、当青年会議所の活動にご理解・ご協力を賜り
誠にありがとうございます。
　2021年度は、スローガンを「KEEP GROWING」と掲げ、
副題に～糸魚川の希望溢れる未来に向かって、共に成長
しよう～と添えさせていただきました。
　今、私たちを取り巻く環境は急激に変化をしており、様
々な地域課題の解決に向けて、自身の更なる成長が必要
だと感じています。コロナ禍という厳しい時だからこそ、自
己成長の場として、ＪＣを捉えてほしい。私たち自身が成長
し、まちのため、人のために貢献できる「人財」になろう！
そのような想いを込めさせていただきました。
　活動といたしましては、４委員会を設け、「ＩＣＴツール
を活用した活動の効率化、組織運営や事業構築に関する
知識の向上」、「会員拡大活動、交流を通じて互いの成長
を支え合える関係づくり」、「働きがいのある職場環境づく
りに向けた意識・知識の向上」、「移住希望者へ“糸魚川
の暮らしの魅力”の情報発信を行い、移住先としての認知
度向上を図る」以上の取り組みを行ってまいります。
　本年度もメンバー一丸となり、糸魚川の希望溢れる未来
の実現に向けて、精一杯活動に取り組んでまいりますので、
何卒よろしくお願いいたします。

理事長

協栄産業㈱

一般社団法人糸魚川青年会議所
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意
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※このコーナーは青年会議所に寄稿をお願いしています。

木島 嵩善

ＫＥＥＰ ＧＲＯＷＩＮＧ

　例えば、お子様、お孫様と遊んでいる時や、趣味のスポー
ツをしている時なども、急激かつ偶然なケガであれば、共
済金を請求いただけます。請求書の、ケガの原因を記入す
る欄に、急激かつ偶然だということが分かるようにご記入
ください。
　また、これらの共済は満6歳から加入いただけますので、
お子様、お孫様が学校でケガをした場合にも請求いただ
けます。 担当 総務課　塚田

サービス
会員

就労中の事故に限定せず、
生命傷害共済、傷害共済、爽やか共済は、

24時間いつでも補償します。

　糸魚川商工会議所には、糸魚川市内で事業を営まれ
ている商工業者（法人・個人・協同組合・団体等）の方
であれば、規模や業種、本支店を問わずにご入会いた
だけます。
　会員様のお知り合いの方等で未加入事業者の方がい
らっしゃいましたら是非当所まで情報をお寄せください。
　

　当所では令和３年２月末まで下記の特典をご用意し
て新規会員を大募集しております。

会員増強キャンペーン実施中!会員増強キャンペーン実施中!会員増強キャンペーン実施中!

特典１ 入会金(5,000円)が無料!

特典２ 令和２年度中の年会費が無料!

地域経済ミニ情報い と い が わ
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※新型コロナウイルス感染症感染拡大に伴い、交通量データの掌握を国が行っているためデータ入手が不可　　

業績が改善しているわけではないが、新型コロナウイルスの影響
で社員の負担が増えているので、モチベーション向上のために
賃上げを実施した（一般工事業）
消費者の外出を控える動きが広がっていることを受け、秋冬物の
衣料品は前年同月比６割の売上となった。足元の感染再拡大の
影響から、来春の売上も前年同月比４割程度を見込んでおり、今
後の業績改善が見通せない（衣料品卸売業）
Go Toキャンペーン事業により、業績は回復しつつあるが、年末年
始を間近にして新型コロナウイルスの感染が再拡大していること
が不安である。年末年始は例年であれば飲食業にとって需要が
最も増加する時期であり、どれほどの影響があるか先行きを懸念
している（レストラン）
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第157回 簿記検定は令和3年2月28日（日）
の予定です

※承諾が得られた方のみ氏名を掲載しています。

　年男を迎えました。第２次ベビー
ブーム世代ですので、同年代が非
常に多く、学校卒業後は年を重ね
るごとにつきあいが希薄になって
きていますが、今年はみんなで集

まる計画を実現したいと仲間たちと相談中です。今年
もよろしくお願いいたします。山

商工会議所検定試験 合格者

おめでとうございます

正副会頭会議、糸魚川市スキー場安全対
策連絡協議会、（経団連）正副会長会議、
（県連）経営指導員資格認定試験、PF美
山プロジェクト打ち合わせ会議、PF緑で
つなぐ未来創造会議打ち合せ会議  
水曜会例会、翡翠婚プロジェクト実行委員
会、PF緑でつなぐ未来創造会議  
PFマッチング検討会、広報委員会  
シーサイドバレースキー場安全祈願祭  
会員増強特別委員会、中小企業庁ものづ
くり補助金支援事例ヒアリング
糸魚川地区国金友の会総会・秋季研修会、
糸魚川地区青色申告会「税務研修会」 
事業継続計画（ＢＣＰ）策定セミナー、PF
企業ストーリー発信事業打合せ会議  
翡翠婚モニターツアー（～11日）  
ザ・ビジネスモール登録団体全体研修会
（Web会議）    
正副会頭会議、糸魚川翡翠ジュエリー・アク
セサリーデザイン画コンテスト応募作品閲
覧会、PF緑でつなぐ未来創造会議打ち合
せ会議（Web会議）、PF生産性向上研究会
PF美山プロジェクト打ち合せ、糸魚川警
察署協議会、糸魚川マルシェ実行委員会 
次世代ビジネスリーダー研修（～18日）、
中小機構ハンズオン支援継続派遣終了報
告会
feel NIPPON 春 2021出展者打合せ会
議、松本糸魚川連絡道路建設促進期成同
盟会長野県要望、塩の道経済懇談会広域
観光連携担当者会議（Web会議）  
会員旅行実行委員会   
糸魚川市福祉協議会評議員会、糸魚川高
校２学年「総合的な探究の時間」成果発
表会、PF運営委員会   
正副会頭会議 
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事務局日誌 2020年12月

月の予定2
専門相談窓口 毎週第３水曜日　２月17日（水）
夜間経営相談室 毎週月～金曜日 ※要予約
正副会頭会議 ２月２日（火）、16日（火） 

次回「商工いといがわ」発行日は３月25日です。
第156回 簿記検定
（令和2年11月15日施行）

佐藤　大地 さん2級 近藤美砂乃 さん

多田　星玲 さん

清和めぐみ さん

他６名

他１名

3級

　糸魚川市では、障害者等の就労や買い物などに対し
て「合理的配慮」を行う事業者、団体に助成する制度
を創設しました。例えば、「店舗の入口に簡易のスロー
プを設置する」、「耳の聞こえにくい方に筆談ボードを
用意する」、「トイレに手すりを設置する」、「障害者用
の駐車場を新たに設置する」などの経費に対して助成
されます。

　本制度を利用する場合は、物品購入・工事施工の
前に申請が必要です。詳しくは、糸魚川市福祉事務所
障害係【☎552-1511／代表】にお尋ねください。

　障害のある方から、社会にあるバリアを取り除くため対応を必要
との意思が伝えられた時、負担が重すぎない範囲で対応すること。
　配慮によりみんなが暮らしやすいまちづくりへの理解を進めます。

❶商業者、医療機関などの民間事業者
❷自治会などの地域団体
❸サークルなどの民間団体

障害者等に合理的配慮を行う
事業者に助成します

利用できる団体、事業者

１）意思疎通ツールの作成…上限額2万円
　・音声メニュー　・耳マークの作成など

３）環境配慮工事の施工…上限額5万円
　・スロープ　・手すり　・私有地の白線ライン　
　・障害者優先駐車場の整備など

２）環境配慮物品の購入…上限額3万円
　・折り畳みスロープ　・順番呼び出しブザー
　・筆談ボード　・透明マスク
　・手すり（自ら設置）など

助成対象経費、助成額

合理的配慮とは…

糸魚川市障害者理解促進事業

※PF：糸魚川産業創造プラットフォーム
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いといがわ

糸魚川商工会議所
〒941-8601 新潟県糸魚川市寺町2-8-16

やっています
　管内事業者の皆さまに、当所の
事業やイベント、施策情報をタイム
リーにお届けします。糸魚川商工会
議所LINE公式アカウントの登録
をお願いします。

ひすいの
街めぐり
149

平岩地区の一斉雪降ろし
　道路を車両通行止めにして屋根の雪を道路へ落と
す「一斉雪下ろし」は、国道148号線平岩交差点か
らJR平岩駅までを時間規制の通行止めにして行う
大掛かりな除雪作業です。
　ここ最近は暖冬傾向だった為、目にする事も少な
くなった風景ですが、毎年２月頃を目処として行われ
ている平岩地区の冬の風物詩です。

糸魚川商工会議所HP

《写真撮影：赤野広報委員》


